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Auszug aus der 

N i e d e r s c h r i f t 
 
aufgenommen in der Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Tadten am Mittwoch, 
dem 09. August 2023, im Gemeindeamt Tadten (7. GR 22/27). 
 
Beginn der Sitzung:  18.30 Uhr 
Ende der Sitzung:  20.55 Uhr 
 
Anwesende: 
Vorsitzender  Bürgermeister Willibald GOLDENITS (ÖVP)  

Vizebürgermeister Robert CSUKKER (SPÖ) 
 
Die weiteren Vorstandsmitglieder   
der SPÖ:  Albert PAYER, DI Catrin HAIDER MSc 
der ÖVP:  Norbert LIDY,  
 
Die weiteren Gemeinderatsmitglieder 
der SPÖ: Lisa BORS BEd., Ing. Christian SCHNEIDER, Barbara NEMETH,  
der ÖVP: Ing. Herbert ALTMANN, Ing. Simon GOLDENITS, Eva WURZINGER, 
Günther UNGER, David HATOS, Christian PELZMANN 
Schriftführer: OAR Wolfgang LEEB 
 
Entschuldigt: Gemeindekassier Reinhard SATTLER, Ing. Andreas GRAF, Jennifer 
CSIDA BEd., Nina PAYER, Mag. Thomas KREUZER (SPÖ), Thomas ZWICKL, Clara 
MESZAROS (ÖVP), 
 
Der Bürgermeister stellt die Beschlussfähigkeit der Sitzung fest. Über Vorschlag der 
Fraktionen betraut er Gemeinderat Ing Christian SCHNEIDER (SPÖ) und 
Gemeindevorstand Norbert LIDY (ÖVP) mit der Protokollbeglaubigung. 
 
 
Bürgermeister verkündet den Übergang zur Tagesordnung mit folgenden Punkten: 
 
TAGESORDNUNG: 
1.  Genehmigung des Sitzungsprotokolls vom 12. Mai 2023 
2.  1. Nachtragsvoranschlag 2023 
3.  Voranschlag 2023 – Erlass d. LReg. 
4.  SACK Martha – Ansuchen um Zuerkennung einer Belohnung 
5.  Stellenausschreibung KindergartenhelferIn 
6.  VB Haider Maria – Dienstvertrag Änderung auf unbefristet 
7.  Seewinkelthermeninfrastruktur - Beschluss 
8.  Ansuchen UFC Tadten – Zuschuss 
9.  Baumschnitt Sportplatz 
10. Friedhofplatz – Straßen- und Gehsteigbau 



11. Waasengasse – Gehsteigbau 
12. Stromliefervertrag Burgenland Energie  
13. Kläranlange – Belebungsbecken, Tausch der Sterne beim Belüfter 
14. PV Anlage Gemeindeamt 
15. Windschutzgürtel - Bestandsumwandlung 
16. Gartenbau Sattler – Grundstücksankauf 
17. Baukartell – Zuschrift Gemeindeabteilung – Sammelklage 
18. Bereitstellung der Sitzungsprotokolle der Gemeinderatssitzungen auf der    

  Gemeindewebpage 
19. Online Interessensbekundung für Baulandgrundstücke auf der Gemeindewebpage 
20. Hundezone: Geeignete Grundstücke im Gemeindebesitz finden und notwendige 

  Umwidmungen veranlassen 
21. Schutzweg in der O.H. 
22. Allfälliges 
 
Beratung und Beschlussfassung zu den einzelnen Tagesordnungspunkten: 
 
 

1. Genehmigung des Sitzungsprotokolls 
vom 12. Mai 2023 

 
Der Bürgermeister stellt das Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 12. Mai 2023 zur 
Diskussion. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat genehmigt einstimmig das Protokoll der Gemeinderats-
sitzung vom 12. Mai 2023 mit der Ergänzung Gemeinderat Christian PELZMANN in die 
Anwesenheitsliste aufzunehmen. 
 
 

2. 1. Nachtragsvoranschlag 2023 
 
Der Nachtragsvoranschlag 2023 wird dem Gemeinderat vorgestellt.  
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt einstimmig den 1. Nachtragsvoranschlag für 
das Haushaltsjahr 2023 mit folgenden Summen. 
Ergebnisvoranschlag: 
Saldo 0 
VA neu   € - 783.000,00 
VA bisher   € - 662.000,00 
Differenz   € - 121.000,00 
Finanzierungsvoranschlag: 
Saldo 5 
VA neu   € - 892.400,00 
VA bisher   € - 455.900,00 
Differenz   € - 436.500,00 
 
 
 
 



3. Voranschlag 2023 – Erlass d. LReg. 
 
Der Erlass vom Amt der Burgenländischen Landesregierung vom 15.06.2023, Zl.: 
A2/G.TADT-10019-3-2023 ist dem Gemeinderat in der der Zustellung folgenden 
Gemeinderatssitzung vollinhaltlich bekannt zu geben. Eine Kopie des Erlasses wird 
jedem Gemeinderatsmitglied ausgehändigt und zur Gänze zur Kenntnis gebracht. 
 
 

7. Seewinkelthermeninfrastruktur - Beschluss 
 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass die Seewinkel-Thermenin-
frastruktur GmbH für bauliche Erweiterungen bei der St. Martins Therme & Lodge eine 
Garantieübernahme zur Besicherung einer Kreditaufnahme in der Höhe von 1,15 Mio 
EUR, mit einer Laufzeit von 25 Jahren (bis 31.12.2048) plant. Die 13 Gesellschafter-
Gemeinden sollten dabei jeweils eine Garantie in der Höhe von € 88.500,00 
übernehmen. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat nimmt den dargestellten Sachverhalt mit Stimmen-
mehrheit zustimmend zur Kenntnis und beschließt, die erforderliche Garantieerklärung 
(EUR 88.500,00 mit einer maximalen Laufzeit bis 31.12.2048 für einen Kredit der 
Seewinkel Thermeninfrastruktur GmbH) abgeben zu wollen. Der Bürgermeister wird 
beauftragt, die erforderlichen Vorbereitungen für die Beschlussfassung des 
Garantievertrags durch den Gemeinderat vorzubereiten" 
 
 

8. Ansuchen UFC Tadten – Zuschuss 
 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass der UFC Tadten ein Ansuchen um 
Unterstützung zu den durchgeführten baulichen Maßnahmen am Fußballplatz 
eingebracht. Zu den selbst eingebrachten freiwilligen Stunden hat der UFC Tadten 
noch Investitionen in der Höhe von € 10.036,29 getätigt. 
Der UFC Tadten könnte mit einer Förderung von 25% bzw. € 2.500,00 zu diesen 
Maßnahmen unterstützt werden. 
Der Gemeinderat spricht sich für eine Förderung in der Höhe von € 2.500,00 aus. 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt einstimmig, den UFC Tadten für die 
durchgeführten baulichen Maßnahmen am Fußballplatz und Investitionen in der Höhe 
von € 10.036,29 mit einem Betrag von € 2.500,00 zu unterstützen. 
 
 

9. Baumschnitt Sportplatz 
 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass der UFC Tadten an die Gemeinde 
herangetreten ist, die Bäume unmittelbar neben dem Spielfeld zu stutzen. Die Äste 
ragen bereits ins Spielfeld, daher gibt der Fußballverband den Platz für die Spiele der 
Meisterschaft nicht frei. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt einstimmig, die Fa. Lidy & Beck 
Dienstleistungs GmbH mit einem Betrag von € 4.620,00 inkl. MwSt. mit der Einkürzung 
der Pappelbäume am Sportplatz Tadten zu beauftragen. 



 
10. Friedhofplatz – Straßen- und Gehsteigbau 

 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass im Friedhofplatz bei den 
Neubauten SATTLER und BORS für Straße, Gehsteig und Kanal Bauarbeiten 
notwendig sind. Es wurde zu diesem Projekt eine Ausschreibung durchgeführt. Drei 
Firmen haben ein Angebot eingebracht: 
PORR Bau GmbH       € 106.512,60 inkl. MwSt. 
STABAG AG        € 113.807,41 inkl. MwSt. 
HELD & FRANCKE Baugesellschaft mbH:   € 117.819,60 inkl. MwSt. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt einstimmig, die Fa. PORR Bau GmbH mit den 
Bauarbeiten im Friedhofplatz für Straßen-, Gehsteig- und Kanalbau mit einem Betrag 
von € 106.512,60 inkl. MwSt. zu beauftragen. 
einstimmig 
 

11. Waasengasse – Gehsteigbau 
 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass der Gemeindevorstand den 
Gehsteig in der Waasengasse besichtigt hat. Der betonierte Gehweg sollte saniert 
werden Drei Firmen haben ein Angebot eingebracht: 
PORR Bau GmbH       € 57.089,78 inkl. MwSt. 
STABAG AG        € 60.040,31 inkl. MwSt. 
HELD & FRANCKE Baugesellschaft mbH:   € 65.924,96 inkl. MwSt. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt einstimmig, die Fa. PORR Bau GmbH mit der 
Erneuerung des Gehsteigs in der Waasengasse mit einem Betrag von € 57.089,78 zu 
beauftragen. 
 

12. Stromliefervertrag Burgenland Energie 
 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass mit der BE Vertrieb GmbH & Co 
KG ein neuer Energieliefervertrag rückwirkend mit 01. April 2023 abgeschlossen 
werden sollte. Die Energietarife für Strom und Erdgas lauten „Gemeinde 12 
Unabhängig“. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt einstimmig, mit der BE Vertrieb GmbH & Co 
KG ein neuer Energieliefervertrag für alle Gemeindeanlagen unter der Kundennummer 
1227, rückwirkend mit 01. April 2023 abzuschließen. Die Energietarife für Strom und 
Erdgas lauten „Gemeinde 12 Unabhängig“. 
 

13. Kläranlange – Belebungsbecken, 
Tausch der Sterne beim Belüfter 

 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass in der Kläranlage bei den 
Belebungsbecken bei den Belüftungsrotoren die Sterne getauscht werden sollten. Die 
derzeit vorhandenen sind teilweise nicht mehr vorhanden und verrostet. 
 
Es wurde nur von einer Firma ein Angebot eingebracht: 



Schlosserei Krikler Kläranlagen und Pumpstationen  € 7.058,00 exkl. MwSt. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt einstimmig, die Fa. Schlosserei Krikler 
Kläranlagen und Pumpstationen aus Prellenkirchen mit dem Tausch der Belüfter 
Sterne für die Rotoren der Belebungsbecken in der Kläranlage Tadten mit einem 
Betrag von € 7.058,00 exkl. MwSt. zu beauftragen. 
 
 

14. PV Anlage Gemeindeamt 
 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass auf den Dächern der Volksschule, 
des Kindergartens und des Gemeindeamtes Photovoltaik Anlagen errichtet werden 
sollten. Die Errichtung der PV-Anlage auf dem Dach des Gemeindeamtes wäre der 
erste Schritt. Von der Fa. Expert Pinetz Elektrotechnik GmbH wurde die größtmögliche 
Anlage berechnet. Die Leistung wäre mit 20,16 kWp möglich. Da aber unter 20 kWp ein 
Bauverfahren nicht notwendig ist, ist nun eine Anlage mit einer Größe von 19,78 kWp 
geplant. Zwei Firmen haben ein Angebot eingebracht: 
 
Expert Pinetz Elektrotechnik GmbH   € 36.793,12 inkl. MwSt. 
Ing. Gartner Franz      € 39.661,20 inkl. MwSt. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt einstimmig, die Fa. Expert Pinetz 
Elektrotechnik GmbH aus Frauenkirchen mit der Errichtung einer Photovoltaikanlage 
auf dem Dach des Gemeindeamtes mit einem Betrag von € 36.793,12 inkl. MwSt. zu 
beauftragen. 
 
 

15. Windschutzgürtel - Bestandsumwandlung 
 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass die Gemeinde Tadten für zwei 
Windschutzgürtel im Hanság um Bestandsumwandlung angesucht hat. Das Projekt 
wurde vom Land Burgenland genehmigt und ist auch eine Förderung in der Höhe von 
90 % zu erwarten. Die erforderlichen Arbeiten wurden ausgeschrieben: 
 
Windschutzgürtel Grdst.Nr. 2141/164 
Schlägerungsarbeiten: 
Holzschlägerung Mag. Thomas Schopf   € 2.116,67 exkl. MwSt. 
Lidy & Beck Dienstleistungs GmbH   € 3.700,00 exkl. MwSt. 
 
Neupflanzung: 
Forstgarten Burgenland     € 5.500,00 exkl. MwSt. 
Landschaftspflege Heissinger    € 5.125,00 exkl. MwSt. 
 
Errichtung Wildzaun 
Lidy & Beck Dienstleistungs GmbH   € 6.394,50 exkl. MwSt. 
 
Windschutzgürtel Grdst.Nr. 2141/195 
Schlägerungsarbeiten: 
Holzschlägerung Mag. Thomas Schopf   € 1.587,50 exkl. MwSt. 



Lidy & Beck Dienstleistungs GmbH   € 3.500,00 exkl. MwSt. 
 
Neupflanzung: 
Forstgarten Burgenland     € 3.750,00 exkl. MwSt. 
Landschaftspflege Heissinger    € 3.316,67 exkl. MwSt. 
 
Errichtung Wildzaun 
Lidy & Beck Dienstleistungs GmbH   € 6.293,00 exkl. MwSt. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt einstimmig, mit der  
Bestandsumwandlung des Windschutzgürtel mit der GrSt.Nr. 2141/164 
mit den Schlägerungsarbeiten die Fa. Holzschlägerung Mag. Thomas Schopf mit einem 
Betrag von € 2.116,67 exkl. MwSt. 
mit der Neupflanzung den Forstgarten Burgenland mit einem Betrag von 5.000,00 und 
mit der Errichtung eines Wildschutzzaunes die Fa. Lidy & Beck Dienstleistungs GmbH 
mit einem von € 6.394,50 exkl. MwSt. zu beauftragen und mit der  
 
Bestandsumwandlung des Windschutzgürtel mit der GrSt.Nr. 2141/195 
mit den Schlägerungsarbeiten die Fa. Holzschlägerung Mag. Thomas Schopf mit einem 
Betrag von € 1.587,50 exkl. MwSt. 
mit der Neupflanzung den Forstgarten Burgenland mit einem Betrag von 3.750,00 und 
mit der Errichtung eines Wildschutzzaunes die Fa. Lidy & Beck Dienstleistungs GmbH 
mit einem von € 6.293,00 exkl. MwSt. zu beauftragen 
Die Förderung des Projektes liegt bei 90 %.   
 
 

16. Gartenbau Sattler – Grundstücksankauf 
 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass die Fa. Gartenbau Sattler GmbH 
um Ankauf einer Teilfläche des Grundstücks Nr. 2441 mit einem Ausmaß von 2.000 m² 
ankaufen möchte. Auf dieser Teilfläche ist das Glashaus der Fa. Gartenbau Sattler 
GmbH überbaut. Diese Fläche ist mit Pachtvertrag vom 01.12.2005 an die Fa. 
Gartenbau Sattler GmbH verpachtet. 
Das Grundstück Nr. 2441 ist ein Entwässerungsgraben. Für einen möglichen Verkauf 
war zu klären, ob eine Teilfläche des Entwässerungssystems verkauft werden kann, 
auch wenn die Funktionalität des Grabens weiterhin gewährleistet bleibt. Die 
Wasserbauabteilung hat bei einem möglichen Verkauf keine Bedenken. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat stimmt dem Antrag des Bürgermeisters auf Vertagung 
dieses Tagesordnungspunktes zu. 
 
 

17. Baukartell – Zuschrift Gemeindeabteilung – Sammelklage 
 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS bringt vor, dass die Fa. Prozessfinanzallianz 
GmbH mitgeteilt hat, dass die Bundeswettbewerbsbehörde etliche Baufirmen (darunter 
auch STRABAG und PORR) für illegale Preisabsprachen zwischen den Jahren 2002 
und 2017 mit rechtskräftigen Millionenstrafen sanktioniert. Für den Fall, dass die 
Gemeinde Tadten Bauaufträge zwischen 2002 und 2017 an die betroffenen  



Bauunternehmen erteilt hat, bietet die Fa. Prozessfinanzallianz GmbH. eine kostenlose 
Überprüfung von Erfolgschancen hinsichtlich der Einbringung von Schadensersatz und 
gegebenenfalls eine Prozessfinanzierung an. 
Die Fa. Prozessfinanzallianz GmbH teilt mit, dass die Schadensbeträge zwischen 10 
und 20 Prozent der Auftragsvolumina liegen. Die Prämie für die Prüfung der 
Schadensfälle wäre dann 25 % der Schadensbeträge. Dem Rechtsanwalt der Fa. 
Prozessfinanzallianz GmbH ist eine Vollmacht auszustellen. 
Gemeinderat Christian PELZMANN bringt vor, dass für die Gemeinde sehr wohl Kosten 
entstehen werden. Die 25 % Erfolgsprämie sollte ebenfalls die Gemeinde bekommen.  
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt mit Stimmenmehrheit, die Fa. Prozessfinanz-
allianz GmbH mit der kostenlosen Überprüfung aller Bauaufträge zwischen 2002 und 
2017 der vom Kartellrechtsverstoß betroffenen Bauunternehmen zu beauftragen. 
 
 

18. Bereitstellung der Sitzungsprotokolle der 
Gemeinderatssitzungen auf der Gemeindewebpage 

 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS übergibt das Wort an Vizebürgermeister Robert 
CSUKKER. Dieser erklärt, dass die SPÖ Fraktion sich dafür ausspricht, dass die 
öffentlichen Gemeinderatssitzungen wieder auf der Homepage der Gemeinde Tadten 
veröffentlicht werden sollen. Es gibt eine Rechtsauskunft der Aufsichtsbehörde. Die 
Veröffentlichung darf sein. Nicht Öffentliche Sitzungen dürfen auch nicht veröffentlicht 
werden. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt einstimmig, auf der Homepage der Gemeinde 
Tadten einen Auszug der Sitzungsprotokolle der öffentlichen Gemeinderatssitzungen 
mit der Berichterstattung und Erklärung zum jeweiligen Tagesordnungspunkt und dem 
dazugehörenden Beschluss zu veröffentlichen. 
 
 

19. Online Interessensbekundung für Baulandgrundstücke 
auf der Gemeindewebpage 

 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS übergibt das Wort an Vizebürgermeister Robert 
CSUKKER. Der Vizebürgermeister berichtet, dass eine Online Plattform für 
Bauplatzsuchende bzw. Bauplatzanbieter erstellt werden sollte. 
 
Der Gemeinderat einigt sich einen Ausschuss für die Umsetzung dieses Vorhabens in 
der kommenden Gemeinderatssitzung einzurichten. 
 
 

20. Hundezone: Geeignete Grundstücke im Gemeindebesitz 
finden und notwendige Umwidmungen veranlassen 

 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS übergibt das Wort an Vizebürgermeister Robert 
CSUKKER. Der Vizebürgermeister berichtet, dass eine Hundezone errichtet werden 
sollte. Es würde dazu einige Grundstücke der Gemeinde in der näheren Umgebung der 
Ortschaft bzw. in der Ortschaft geben. 



 
Der Gemeinderat einigt sich einen Ausschuss für die Umsetzung dieses Vorhabens in 
der kommenden Gemeinderatssitzung, wie unter TOP 19, einzurichten. 
 
 

21. Schutzweg in der O.H. 
 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS übergibt das Wort an Vizebürgermeister Robert 
CSUKKER. Der Vizebürgermeister berichtet, dass es bereits seit längerer Zeit der 
Wunsch der Bevölkerung ist, einen Schutzweg im Bereich der ehemaligen RAIBA für 
die Querung der Landesstraße zu errichten. Die SPÖ Fraktion hat mit einem Vertreter 
der Verkehrsabteilung vom Land Burgenland gesprochen. Mittlerweile hat die 
Gemeinde einen Antrag auf Errichtung eines Schutzweges bei der 
Bezirkshauptmannschaft Neusiedl am See eingebracht. Ein Sachverständiger des 
Landes Burgenland hat mittlerweile die Möglichkeiten begutachtet. Ein Gutachten wird 
erstellt. 
 
 

22. Allfälliges 
 
A, Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass die Gemeinde Tadten am 
19.01.2016 eine Kooperationsvereinbarung mit der Klima- und Energie-Modellregion 
Neusiedler See – Seewinkel eingegangen ist. Mit 01. Juli 2019 wurde diese 
Kooperation für weitere drei Jahre – bis Ende 2023 - verlängert. Nunmehr hat der 
Betreuer dieses Projektes, Ing Robert SCHITZHOFER, erneut die Verlängerung für 
weiterer drei Jahre (2024 bis 2026) angeraten. 
Der Gemeinderat spricht sich für eine Weiterführung einer Kooperation mit der Klima- 
und Energie-Modellregion „Neusiedler See -Seewinkel“ aus. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt einstimmig, die Kooperation der Gemeinde 
Tadten mit der Klima– und Energie-Modellregion „Neusiedler See – Seewinkel“ ab dem 
01. Jänner 2024 für weitere drei Jahre (2024 bis 2026) weiterzuführen. 
 
 
B, Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass die Gemeindearbeiter für die 
Reinigung der Straßenränder und der Verbundsteine eine Wildkrautbürste angeschaut 
haben. Zwei Angebote liegen vor: 
Haubenwallner OG    € 4.617,00 inkl. MwSt. 
Hörz Technik-Center GmbH  € 4.748,00 inkl. MwSt. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt einstimmig, für die Unkrautreinigung von 
Straßen und Plätzen von der Fa. Haubenwallner OG aus Mönchhof eine 
Wildkrautbürste mit einem Betrag von € 4.617,00 inkl. MwSt. anzuschaffen. 
 
C, Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass über Ersuchen eine weitere E-
Ladestation im Bereich des Sportplatzes errichtet sollte. Die Fa. A1 würde in diesem 
Bereich in den nächsten Wochen Grabungen für das Glasfaserkabel durchführen. Es 
könnte diese Grabung teilweise für die Zuleitung der Ladestation genützt werden. Die 
BE Solution GmbH hat ein Angebot in der Höhe von € 15.000,00 eingebracht. 



Gegenüber der Ladestation beim Gemeindeamt ist diese nun teurer, weil es die 
Förderung der Burgenland Energie nicht mehr gibt. Es gibt jedoch Fördermöglichkeiten 
vom Bund. 
 
D, Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet: 
Für die Waldpflege ist von der AMA eine Förderung in der Höhe von € 28.258,00 
ausbezahlt worden 
Bedarfszuweisung 1. Rate € 79.000,00 
RAIBA Burgenland Energiegenossenschaft 
Nachbarschaftshilfe Plus 
Hebenstreit Johann hat sich über die Pflege der Grünfläche neben seinem Haus 
beschwert. Die Pflege ist notwendig, da dort der Gehsteig erneuert wird. Hebenstreit 
hat bei der Besprechung an Ort und Stelle seine Zustimmung erteilt. 
Für die Bauarbeiten des Wasserleitungsverbandes im Bereich der Oberen Hauptstraße 
und die dazu notwendige Sperre wird eine großräumige Umleitung eingerichtet 
Beim Senioren- und Pensionistennachmittag im Zuge des Sportfestes waren 540 
Personen geladen, davon haben 298 den Gutschein eingelöst, das sind 55%. 
Anzumerken ist, dass der Sinn dieser Aktion ist, dass die ältere Generation zum Fest 
kommt. Mittlerweile nimmt nun die Mehrheit das Essen mit nach Hause. Es sollte 
überlegt werden, ob das im kommenden Jahr geändert wird 
Die Förderung übers Kommunal Investitionsprogramm - KIP 2023 wurde für den 
Rasenmähroboter und die Gemeindefahrräder eingelöst 
In der Kläranlage wurden NIRO Abdeckplatten gestohlen – die UNIQA Versicherung 
hat auf Kulanz den Schaden beglichen. Als Sicherheitsmaßnahme wurden Angebote 
für Kameras eingeholt. Die Kameras sind wohl zu teuer, jedoch sollten Scheinwerfer 
mit Bewegungsmelder installiert werden. Der Täter wurde mittlerweile gefasst.  
 
E, Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass das Mittagessen für Kinder-
garten und Volksschule nicht mehr von der Fa. Scheiblhofer aus Andau geliefert wird. 
Von der Küche Burgenland wurde ein Angebot eingeholt, jedoch ist die Abholung des 
Essens aus Podersdorf selbst zu organisieren. Vom Gasthaus Barta aus Frauenkirchen 
wird ein Angebot mit Zustellung kommen. 
 
F, Der Gehsteig im Bereich Baumstücklweg / Jägerweg ist vom angrenzenden 
Grundstück sehr verwachsen: Der Eigentümer wurde bereits mündlich ersucht den 
Gehsteig freizumachen, jedoch hat es noch keine Reaktion gegeben. 
 
G, Gemeindevorstand Norbert LIDY erkundigt sich, ob die Gräderfirma schon die 
Sanierungen gemacht hat. Gemeinderat Ing. Christian SCHNEIDER erklärt, dass die 
Felder bereits gereinigt wurden. Der Gräder war aber noch nicht da. 
 
H, Vizebürgermeister Robert CSUKKER erkundigt sich, wann die Grabenreinigung 
wieder durchgeführt wird. Der Bürgermeister erklärt, dass die Fa. Zechmeister in der 
kommenden Woche kommen wird. 
 
I, Gemeindevorstand Norbert LIDY erkundigt sich, ob ein zweites Gemeindefahrzeug 
bereits gefunden wurde. Er hat Angebote für gebrauchte Fahrzeuge und 
Neufahrzeuge. 
Bei den E-Fahrzeugen sind die Anschaffungskosten höher aber man sollte dabei auch 



die geringeren Wartungskosten berücksichtigen, meint Gemeinderat Christian 
PELZMANN. 
 
J, Gemeindevorstand Albert PAYER erkundigt sich, über die Photovoltaikanlage bei der 
Kläranlage. Der Bürgermeister berichtet, dass die PV-Anlage bei der Kläranlage 
anscheinend derzeit nicht rechtens ist. Es gibt Gespräche mit der Raumplanung, dass 
eine Widmung erfolgt oder mit einer Novellierung der Raumplanung eine Lösung 
gefunden werden kann. Die Raumplanungsfirma empfiehlt ein Ansuchen an die 
Raumplanung. Es gibt aber noch keine Lösung.  
 
K, Bürgermeister Willibald GOLDENITS berichtet, dass die OSG in der Oberen 
Hauptstraße um Baubewilligung für Reihenhäuser und einer Wohnungsanlage 
angesucht hat.  
 
 
 
 
Bürgermeister Willibald GOLDENITS schließt um 20.55 Uhr nach Beratung aller 
Tagesordnungspunkte die Sitzung. 
 
 
 
 
 

v.g.g. 
 

Der Schriftführer:       Der Bürgermeister: 
 

Die Beglaubiger: 
 


